



REMISES DE DIPLÔMES



En cette saison de fin d'année scolaire, les remises de diplômes rythment les vies de nombreuses familles neuchâteloises. Ce sont des vies qui avancent, des chemins qui se créent.

Ce jeudi 3 juillet, plusieurs centaines de personnes ont reçu leur attestation d'apprentissage dans une aula de la cité universitaire comble. Il y avait de la solennité, de la reconnaissance et de l'admiration.

Au cours d'une cérémonie forte et digne, les personnes réfugiées confiées à la protection du canton de Neuchâtel et les personnes migrantes apprenant le français et les compétences de base dans les deux structures d'apprentissage Espace, sont à tour de rôle montées sur scène.

Pour recevoir leur attestation, confirmant leurs progrès en français et leur marche individuelle vers davantage d'autonomie dans la collectivité où elles ont trouvé un abri.

Espace a été créée par le canton il y a cinq ans.

Les deux structures, installées dans les cœurs des deux villes principales du canton, sont des lieux de cours, mais aussi des lieux de vie où se croisent des activités associatives, bénévoles et où les personnes trouvent une possibilité de partage et d'interactions. Elles font partie du dispositif d'acquisition des compétences de base conduit par le COSM.

A la cité universitaire et à la ronde, la patience de l'encadrement, la compétence des enseignant-es des animateur-trices et des bénévoles font exister un miracle de relations humaines où chaque personne trouve un accompagnement à la mesure de ses souhaits, ses besoins et ses compétences.

À la rentrée, les enseignant-es poursuivront leur travail remarquable, les apprenant-es suivront leurs chemins de vie et les restaurants publics que chacun-e peut choisir de fréquenter pour son repas de midi continueront à créer une mixité stimulante, entre les neuchâtelois-es qui sont là depuis longtemps et néo-neuchâtelois-es venus trouver dans notre canton un refuge et le lieu d'une vie sereine.

Bon été et merci à toutes les personnes engagées dans ces projets.

Grégory Jaquet, chef du service de la cohésion multiculturelle, délégué aux étranger-ère-s

HORAIRES D'ETE DU COSM

Durant la période estivale, les bureaux du COSM à La Chaux-de-Fonds restent ouverts selon l'horaire habituel, soit du lundi au vendredi, de 8h à 12h et de 13h30 à 17h.

La **permanence de Neuchâtel** (Tivoli 22, 3^{ème} étage) sera **fermée du lundi 21 juillet au vendredi 1^{er} août (inclus)**. Reprise selon horaires habituels dès le lundi 4 août.

La **permanence de Val-de-Travers** (rue du Temple, Fleurier) sera également **fermée du 21 juillet au 8 août (inclus)**. Reprise selon horaire habituel le lundi 11 août.

Pour les urgences ainsi que pour toute demande de RDV ou de renseignement, merci de contacter le secrétariat de la Chaux-de-Fonds par téléphone au +41 (0)32 889 74 42 ou

par email à cosm@ne.ch.

Information également disponible sur notre site internet www.ne.ch/cosm

RETOUR SUR LA 30ÈME ÉDITION DE LA SEMAINE D' ACTIONS CONTRE LE RACISME (SACR)

Pour marquer ses 30 ans, le Forum Tous différents – Tous égaux avait choisi de centrer sa réflexion sur un thème plus que jamais d'actualité : « Racisme décomplexé ? », interrogeant la banalisation croissante des discours et des actes racistes.

Face à la montée inquiétante du racisme et de la xénophobie, en Suisse comme ailleurs en Europe, le Forum avait souhaité rappeler l'urgence de lutter contre la haine sous toutes ses formes. Trois grands axes avaient structuré la programmation de cette édition anniversaire :

1. **La banalisation du racisme dans la vie sociale**
2. **Les risques liés à la normalisation des discours haineux**, à la lumière des leçons de l'Histoire
3. **Les alternatives inclusives**, valorisant diversité, égalité et respect mutuel

Du 4 mars au 11 juin 2025, plus de 100 événements et actions ont été déployés dans l'ensemble du canton, en collaboration avec 102 partenaires, dont – pour la première fois – les trois lycées cantonaux. Ateliers, débats, expositions, spectacles, projets scolaires... Toutes ces initiatives ont eu un objectif commun : défendre les droits humains et renforcer le vivre-ensemble.

La 30^e édition en bref :

- **Plus de 12'090 participant-e-s**, dont **2'506 élèves**, sans compter le public des expositions et bibliothèques
- **30 articles de presse et reportages**
- Un **parrainage fort et engagé** avec **Christian Mukuna**
- Une **bibliographie pour tous les publics**, préparée par **Daniel Snevajs**, libraire

et membre du comité d'organisation

Enfin, cette édition a permis de rappeler l'importance essentielle de la mobilisation citoyenne et du rôle de la société civile face aux atteintes aux droits fondamentaux et à la montée des discours de haine.

NB : Un appel à projets pour la SACR 2026 sera lancé courant août 2026.

Le bilan détaillé, la revue de presse et l'album photos sont à retrouver ici :

www.ne.ch/sacr

[Revue de presse SACR 2025](#)

[Photos SACR 2025](#)

8ÈME ÉDITION DES “COURS DE FRANÇAIS DANS LES PARCS” DE L’OSEO

Pour la huitième année consécutive, l'OSEO Neuchâtel organise les “Cours de français dans les parcs”, destiné à des personnes non francophones de passage dans le canton ou issues de la migration, toutes et tous sont bienvenus.

Du 8 juillet au 14 août 2025, des cours gratuits de français auront lieu en plein air, les mardis, mercredis et jeudis de 16h à 17h30, devant le Lycée Jean Piaget (Neuchâtel) et au MUZOO (La Chaux-de-Fonds).

Ouverts aux adultes et aux jeunes dès 13 ans, ces cours s'adressent à toutes les personnes non francophones souhaitant acquérir des bases en français ou améliorer leur expression. Pour encourager la participation des familles – et en particulier des femmes – un service gratuit d'encadrement pour les enfants de 2 à 12 ans est proposé sur place.

Informations pratiques :

- Gratuit, sans inscription préalable (présentez-vous dès 15h40 sur place)
- Présence flexible (possibilité de venir à un ou plusieurs cours)
- En cas de pluie : cours maintenus dans des locaux à proximité (voir site internet)

Plus d'infos : oseo-ne.ch/cdf-parc

[Communiqué de presse](#)

[Affiche](#)

CHIFFRES 2023 DE LA MIGRATION EN SUISSE : 40% DE LA POPULATION ISSUE DE LA MIGRATION

En Suisse, trois millions de personnes de plus de 15 ans sont issues de la migration; parmi elles, 2,4 millions sont nées à l'étranger. L'immigration, principalement européenne, est le moteur démographique du pays depuis plusieurs décennies. Le travail est le principal motif d'immigration, représentant plus de la moitié des arrivées en 2024. Certains secteurs économiques comme l'hôtellerie-restauration et la construction dépendent fortement de la main-d'œuvre étrangère.

Retrouvez l'intégralité de l'article publié par la RTS ainsi que les graphiques [ici](#)

PROGRAMME "VIVRE ENSEMBLE" DU DECS: NOUVEAU FONDS POUR DES PROJETS

Dans le cadre du programme "vivre ensemble" du Grand conseil neuchâtelois, un nouveau fonds pour soutenir des projets collectifs qui permettent de s'adapter à la crise écologique est à disposition.

Si vous vous sentez concerné par le changement climatique et avez une idée de projet dans votre quartier ou avec votre association par exemple, vous pouvez **déposer une demande jusqu'au 31 juillet 2025**.

Vous trouverez le formulaire de demande et les informations ici : www.ne.ch/vivre-ensemble.

Mme Nathalie Ljuslin, coordinatrice du programme auprès de la société civile est à disposition pour vous aider. Contact par email à vivre-ensemble@ne.ch.

Le programme « vivre ensemble » est né de la volonté du Grand Conseil neuchâtelois de renforcer le Plan climat cantonal avec des moyens supplémentaires pour mettre en œuvre des mécanismes d'accompagnement et des outils visant à atténuer les conséquences sociales découlant des effets du changement climatique.

STAGE EN ANIMATION SOCIO-CULTURELLE À L'ESPACE PARENTS DE L'EPER

L'EPER recherche pour début septembre un-e stagiaire en animation socio-culturelle à l'Espace Parents EPER, chargé de participer à l'animation du Café Informatique, d'animer des points-info pour les parents pendant les ateliers, d'assister les animateur.ice.s des ateliers d'information aux parents, des sorties en famille ou des cours informatiques et de soutenir le fonctionnement global du projet.

De formation HES, HEP, formateur-trice d'adulte ou jugée équivalente ou en cours, Vous aimez le contact humain et vous êtes à l'aise avec un public allophone et multiculturel. Vous avez de l'intérêt pour le travail avec les parents et les enfants et le renforcement des compétences parentales. Niveau de français B2 à l'oral et à l'écrit

Le délai de candidature est fixé au 10 août 2025.

Toutes les informations sur le poste ainsi que le lien vers le portail en ligne pour les candidatures se trouvent sur: <https://apply.refline.ch/973549/0949/pub/1/index.html>



Service de la cohésion multiculturelle

Place de la Gare 6

2300 La Chaux-de-Fonds

T. 032 889 74 42

cosm@ne.ch

[Mettre à jour vos préférences](#) ou [se désinscrire](#)

